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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°8016 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
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SHH 
UFR SLHS 

  
Section CNU 71 sciences de l’information et de la communication 
Corps MCF 
Numéro national du poste 8016 
Numéro ODYSSEE 251700 
  
Laboratoire / type UR ELLIADD 4661 

Profil pour publication Communication numérique 
  

Job profil  Digital communication 

  

Profil enseignement  
Le poste de MCF mis au concours participe d’une stratégie de soutien des SIC par la 
présidence de l’Université Marie & Louis Pasteur.  
La personne recrutée intègrera l’équipe pédagogique du parcours "Communication et 
Société" au sein de la licence de sciences du langage. L’équipe, constituée à la fois 
par des titulaires, des contractuel.les mais aussi de nombreux.ses intervenant.es 
extérieur.es, a pour objectif de proposer aux étudiant.es une licence généraliste avec 
une attention particulière aux discours, à leur circulation et aux phénomènes 
communicationnels. Elle propose donc des cours en sciences du langage et en 
sciences de l’information et de la communication (SIC) ainsi que des cours tant 
théoriques que pratiques. A son issue, les étudiant.es peuvent candidater aux masters 
dans les deux disciplines. 
 
Il est attendu du candidat ou de la candidate une solide formation et connaissance 
dans les fondamentaux des sciences de l’information et de la communication. Les 
besoins pédagogiques se situent, entre autres, dans les domaines de la 
communication numérique (en licence 2) et de la méthodologie de la recherche en SIC 
(en licence 3). La taille réduite de l’équipe fait cependant intervenir les enseignant.es-
chercheur.es sur l’ensemble des niveaux du parcours de la licence.  
Par ailleurs, l’équipe du parcours souhaite approfondir les liens interdisciplinaires entre 
formation et recherche. Ainsi, si les besoins sont ciblés en licence, il est également 
possible pour la personne recrutée de dispenser des cours dans le master CERISE 
(Communication responsable : environnement, inclusion, éthique de l’UFR SLHS à 
Besançon) qui ouvrira à la rentrée 2025. 
Enfin, un soutien au niveau des responsabilités et missions pédagogiques et 
administratives sera aussi nécessaire (suivi de stages, travail collaboratif avec les 
services administratifs et les autres départements, recrutement de chargé.es de cours, 
etc.).   
La connaissance ou une sensibilité à l'approche par compétences serait un plus. 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : HURÉ Isabelle 
Fonction : responsable du département Communication et Société 
Téléphone : 06 73 07 67 49 
Mail : isabelle.hure@univ-fcomte.fr  
 

Profil recherche 
 
 
 

 
ELLIADD est une Unité de Recherche pluridisciplinaire en sciences humaines et 
sociales ainsi qu'en sciences pour l’ingénieur, placée sous la double tutelle de 
l'Université Marie & Louis Pasteur et de l'Université de Technologie de Belfort-
Montbéliard. Dans le domaine des SHS, l’UR 4661 ELLIADD est le plus gros 
laboratoire de la région Bourgogne Franche-Comté.  

mailto:isabelle.hure@univ-fcomte.fr


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

La gestion de l’unité de recherche se structure en cinq pôles : Arts et Littératures; 
Didactiques et Education; Discours, Dispositifs, Sociétés; ERgonomie et COnception 
des Systèmes; Médiations et Pratiques numériques. Les chercheur.es d'ELLIADD sont 
rattaché.es à plusieurs structures de l'Université de Franche-Comté à Besançon et des 
deux tutelles à Montbéliard.  
Le candidat ou la candidate rejoindra le pôle Discours, Dispositifs, Sociétés du 
laboratoire ELLIADD qui mène des travaux dans le champ de l'analyse discursive et 
communicationnelle, au croisement des sections CNU 71 et 7.  
 
Ses travaux seront prioritairement centrés sur des questions épistémologiques et 
méthodologiques liées aux modes de circulation, transformation et confrontation des 
discours dans différents environnements communicationnels. Les recherches du 
candidat ou de la candidate seront orientées vers les discours circulant dans les 
écosystèmes médiatiques et numériques, leurs conditions de production et de 
réception, dans une perspective critique. Elles s'inscriront ainsi pleinement dans un 
ensemble de recherches menées par des chercheuses du pôle sur la communication 
et les discours politiques et institutionnels en ligne. 
 
Le candidat ou la candidate viendra conforter la dynamique de recherche en SIC du 
pôle en inscrivant ses recherches dans les programmes 1 "Epistémologie des outils 
méthodologiques et conceptuels en analyse du discours" et 2 "Communication, 
circulation et confrontation des discours dans l'espace public" et renforcer les 
collaborations inter-laboratoires aux échelles nationale et internationale. 
 
Il ou elle participera activement à l'un des programmes transversaux du laboratoire. 
Ceux-ci concernent actuellement les thèmes des archives et humanités numériques, 
de la médiation des savoirs, de la professionnalisation, du vivant et des méthodologies 
en contexte numérique.  
   
L’université Marie & Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre,   elle met en 
œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs . 

Contact(s) 

 
Nom, Prénom : LÉCROART Pascal 
Fonction : Directeur UR ELLIADD  
Téléphone : 03 81 66 51 36 
Mail : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr  
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PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal 
de votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans 
l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du 
ministère de l’enseignement supérieur (ODYSSEE) entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 
4 avril 2025 (16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera 
déclaré irrecevable. 

----------------------------------- 
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la 
réglementation en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement 
et de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
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JOB DESCRIPTION N°8016 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
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SHH 
UFR SLHS 

  

Section CNU 71 information and communication sciences 

Corps MCF 

Numéro national du poste 8016 

Numéro ODYSSEE 251700 
  
Laboratory / type UR ELLIADD 4661 

Job profil Digital communication 

  

 
Teaching activities 

The position of MCF is part of a strategy of support for information and communication 
sciences by the Presidency of the University Marie & Louis Pasteur. The person recruited 
will be part of the teaching team for the 'Communication and Society' programme within 
the language sciences bachelor’s degree. The team is made up of tenured and contract 
staff, as well as numerous external contributors, and aims to offer students a general 
degree with a particular focus on discourse, its circulation and communicational 
phenomena. It therefore offers courses in language sciences and information and 
communication sciences (ICS), as well as theoretical and practical courses. On 
completion of the programme, students can apply for Masters degrees in both 
disciplines. 

Candidates are expected to have a solid grounding in the fundamentals of information 
and communication sciences. Pedagogical requirements include digital communication 
and ICS research methodology. However, the small size of the team means that teacher-
researchers are involved at all levels of the degree course. In addition, the team wishes 
to develop interdisciplinary links between training and research. Thus, while the needs 
are targeted at the undergraduate level, it is also possible for the person recruited to 
teach courses in the CERISE master's programme (Responsible Communication: 
Environment, Inclusion, Ethics at the UFR SLHS in Besançon), which will open at the 
start of the 2025 academic year. 

Finally, support in terms of teaching and administrative responsibilities and tasks will also 
be required (internship follow-up, collaborative work with administrative services and 
other departments, recruitment of lecturers, etc.).   

Knowledge of or sensitivity to the competency-based approach would be a plus. 

Contact(s) 
Name : HURÉ Isabelle 
Function : Head of the Communications and Society department 
Phone : +33 6 73 07 67 49 
Mail : isabelle.hure@univ-fcomte.fr 

  

 
Research activities 
 
 
 
 

 

ELLIADD is a multidisciplinary research unit in the humanities, social sciences and 
engineering sciences, under the joint supervision of the University of Franche-Comté and 
the University of Technology of Belfort-Montbéliard. In the field of social and human 
sciences, UR 4661 ELLIADD is the largest laboratory in the Bourgogne Franche-Comté 
region. The research unit is organised into five divisions: Arts and Literature; Didactics 
and Education; Discourses, Devices and Societies; ERgonomics and Systems Design; 
Digital Mediations and Practices. ELLIADD researchers are attached to a number of 
structures at the University Marie & Louis Pasteur in Besancon and the two supervisory 
bodies in Montbéliard.  
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The candidate will join the ELLIADD laboratory's Discourse, Devices, Societies pole, 
which carries out work in the field of discourse and communication analysis, at the 
intersection of CNU sections 71 and 7.  
The candidate's work will focus primarily on epistemological and methodological issues 
relating to modes of circulation, transformation and confrontation of discourse in different 
communicational environments. The candidate's research will focus on the discourses 
circulating in media and digital ecosystems, and the conditions of their production and 
reception, from a critical perspective. It will thus be fully in line with a body of research 
being carried out by the department's researchers on online political and institutional 
communication and discourse. 
The candidate will strengthen the cluster's ICS research dynamic by including his/her 
research in programmes 1 'Epistemology of methodological and conceptual tools in 
discourse analysis' and 2 'Communication, circulation and confrontation of discourses in 
the public space', and will reinforce inter-laboratory collaborations at national and 
international level. 
He/she will play an active part in one of the laboratory's cross-disciplinary programmes. 
These currently concern the themes of archives and digital humanities, knowledge 
mediation, professionalisation, the living world and methodologies in a digital context. 
 
 
The University Marie & Louis Pasteur has the HRS4R label. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 

Contact(s) 

Name : LÉCROART Pascal 
Function : Head of the UR ELLIADD  
Phone : +33 3 81 66 51 36 
Mail : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr  
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